## TAXISTAS DE CANCÚN RETOMAN ACTIVIDADES

Tras un periodo de inactividad debido a un caso de homicidio y la posterior investigación policial, los taxistas de Cancún han retomado oficialmente sus actividades desde ayer 14 de noviembre. El Sindicato de Taxistas Andrés Quintana Roo ha recuperado sus instalaciones tras ser liberadas por la Fiscalía General del Estado de Quintana Roo (FGE).

Las instalaciones del sindicato fueron aseguradas el 5 de noviembre de 2024, tras el homicidio de José Luis Corral Morales, asesor y jefe de campaña del diputado del Partido del Trabajo (PT), Rubén Carrillo Buenfil. Durante la investigación, dos líderes sindicales fueron detenidos, lo que llevó a un fuerte operativo de gran escala en el sindicato, resultando en la captura de Salomón, alias "El Maffer", y Oscar Antonio.

El Comité Directivo del Sindicato de Taxistas informó que, a partir del 13 de noviembre, comenzaron los trabajos de limpieza y acondicionamiento de las instalaciones para garantizar que estuvieran en óptimas condiciones. Este fue el paso previo a la reanudación de sus operaciones regulares, que se ha llevado a cabo exitosamente.

El cierre temporal afectó a más de 21 mil familias que dependen directamente de las labores del gremio taxista en Cancún, es decir, que la reanudación de las actividades ha sido crucial para su estabilidad y sustento. Mientras que el sindicato ha manifestado su compromiso de brindar un servicio de calidad y responsabilidad a la comunidad de Cancún.

"Reconocemos públicamente la disposición de las autoridades para agilizar los trámites necesarios, lo cual ha sido crucial para dar certeza a más de 21,000 familias que dependen directamente de las labores del gremio taxista en Cancún", expresó el comité directivo.

Del mismo modo, reiteraron su intención de mantener una colaboración estrecha con las autoridades para fortalecer la paz y seguridad en la comunidad. Con el retorno de sus actividades, el gremio taxista busca continuar aportando al desarrollo de la ciudad y velar por el bienestar de sus miembros y la tranquilidad de sus usuarios.

montanezaguilar@gmail.com

## Turismo se desploma y pone en jaque a los restauranteros

## - También el sector náutico se reporta en crisis

La baja afluencia de turistas en Quintana Roo ha generado serias repercusiones en los sectores náutico y restaurantero, afectando a miles de trabajadores y negocios locales, que no tienen los suficientes ingresos para mantener a sus plantillas completas y al mismo tiempo cubrir sus gastos operativos.

Según Ricardo Muleiro, director general de los Asociados Náuticos de Quintana Roo, las principales navieras han decidido dejar de operar diariamente para reducir gastos en combustible y evitar cierres definitivos.

Las empresas náuticas han implementado días solidarios, donde los empleados toman días libres sin sueldo para concentrar las actividades en los días con mayor afluencia turística. Algunas empresas han reducido su personal y flotilla de embarcaciones en un 50% para evitar despidos definitivos. Hasta agosto de este año, la operación en una zona arrecifal estaba 27% por debajo de 2023, con hasta 6,000 visitantes diarios.

"Las empresas que lo están aplicando descansan algunos días a la semana, junto con todo su personal, para concentrar sus actividades en los días que más turistas se reciben, esto maximiza sus gastos v reduce sus gastos operativos. Hay otras empresas que descansan la mitad de su personal y su flotilla de embarcaciones, con el objetivo de evitar los despidos definitivos de sus empleados. Estas prácticas se han venido implementando en el sector por lo menos desde septiembre", explicó el empresario náutico.

Por su parte, el líder de la Cámara Nacional de la Industria Restaurantera y Alimentos Condimentados (Canirac) en Cancún, Julio Villareal, mencionó que al menos el 10-15% de los restaurantes podrían recortar horarios, reducir nómina o cerrar definitivamente en el primer semestre de 2024. La disminución del poder adquisitivo ha llevado a una reducción del cheque promedio en un 15-20%, afectando significativamente los ingresos de los restaurantes.

Entre los factores que han contribuido a la baja afluencia turística se encuentran la menor disponibilidad de asientos de avión hacia el Caribe mexicano, el encarecimiento de los boletos de avión, las recientes elecciones en Estados Unidos, y temas de inseguridad, va que en los recientes días han trascendido noticias que sin duda afectan la imagen de destinos como Cancún, donde el gremio taxista ha protagonizado lamentables actos delictivos.

A pesar de los desafíos, las autoridades y los sectores afectados están buscando soluciones para mejorar la situación. La gobernadora Mara Lezama ha anunciado la iniciación de una conexión aérea directa entre Londres y Cancún y se están realizando esfuerzos para promover el destino turístico de Quintana Roo en mercados clave.

La comunidad de Quintana Roo sigue esperanzada en que estas medidas y la recuperación económica global puedan revertir la situación y devolverle la vitalidad a sus industrias turísticas y locales.



La baja afluencia de turistas en Quintana Roo ha generado serias repercusiones en los sectores náutico y restaurantero.